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【香港商報訊】記者李
銘欣報道：本港疫情持
續，昨日新增 9787 宗個
案，包括9602宗本地個案

及185宗輸入個案，再多8名患者離世，衛生署衛生防護中心
再次呼籲市民避免參與跨家庭聚會。因應疫情升溫，公務員事
務局局長楊何蓓茵昨日在社交平台發文，強調疫情升溫，疫苗
接種具迫切性。她呼籲市民做 「說客」 ，勸導親友盡快接種疫
苗，而各社區疫苗接種中心在節日期間仍照常開放。瑪嘉烈醫
院兒童傳染病科顧問醫生關日華指出，無打針的兒童在確診後
變重症的風險高很多，呼籲家長盡快帶子女打針。
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本港最近一周疫情走勢

確診個案

確診
個案

死亡
個案市民昨天開始享受中秋

假期，惟確診數字仍高
企，政府呼籲市民盡快接
種疫苗。 中通社
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

疫情升溫打疫苗具迫切性

楊何蓓茵表示 ，至今仍有人因擔心副作用而選擇
不接種，或誤以為長者有慢性病就不能接種，亦有人
認為不常外出便不用打針。她指，第五波疫情數據清
晰表明，接種任何3劑疫苗，特別是對於較年長的年
齡組別，死亡風險將大大降低。由於慢性病患者染疫
後更容易出現併發症甚至死亡，他們更須接種疫苗。

楊何蓓茵指出，逾95%的新冠死亡個案為60歲或以
上的長者。由於疫苗保護力會隨時間而減少，因此最
少要打齊3針。她指，幼兒感染後可以有嚴重後果，
甚至可能患上壞死性腦炎導致死亡。香港兩款疫苗均
安全有效，可以減低重症和死亡率。

她續稱，每人都可以是 「說客」，呼籲市民勸導親
友相信科學實證，釋除他們心中疑慮，如有需要可陪
同他們去打針。

專家指打針能降兒童重症風險
瑪嘉烈醫院兒童傳染病科顧問醫生關日華在電台節

目表示，近期確診患者增多，醫院的情況十分嚴峻，
醫護每日疲於奔命。他提到，目前的患者中有很多是
兒童，當中包括重症，出現嘶哮症和急性腦炎等。他
指出，臨床個案顯示，已接種兩劑疫苗的兒童即使受
感染，往往很快就可以出院，變重症的機會大減，但
完全沒有打針的兒童，變重症的風險高很多，呼籲家
長應帶子女接種疫苗。

關日華提到，即使兒童已康復，他們仍須接種疫
苗，因為感染後的抗體只能維持兩至四個月，日後
仍有機會再受感染，有需要透過接種疫苗，提高抗
體水平。他續指，在其跟進的兒童個案中，約兩成
出現長新冠徵狀，例如出現嚴重濕疹、脫髮等，亦

有康復兒童有精神及心理問
題，需要心理專家幫助，他
強調新冠病毒並非簡單的病
毒，家長不要輕視。

政府專家顧問、港大醫學
院兒童及青少年科學系講座
教授劉宇隆表示，研究發現
接種疫苗能減低兒童及青少
年的住院及重症風險。他表示，在今年1月至4月變
種病毒 Omicron BA.2 肆虐期間，港大醫學院透過疫
苗接種的數字及公立醫院的數據，調查 3 至 11 歲兒
童和12至18歲青少年打針後的疫苗有效率。結果發
現，復星及科興疫苗能夠有效減低 3 歲至 18 歲兒童
及青少年的住院及重症風險，其中接種兩劑復星疫
苗的有效率達 93.1%，兩劑科興疫苗則達 95.8%。研
究中，近7萬名兒童及青少年已經接種了三劑疫苗，
其中沒有人染疫後需要住院或患上重症。

當局籲中秋假期跨家庭聚會可免則免
本港昨日新增9787宗個案，包括9602宗本地個案及

185宗輸入個案，再多8名患者離世。新增10間院舍
爆疫，包括5間安老院舍及5間殘疾人士院舍，涉及9
名院友一名職工，共71人被列為密切接觸者，需要接
受隔離。學校方面，有16間學校，共17個班級需要
停課一星期。

衛生防護中心傳染病處主任張竹君預計，部分市民
會在中秋長假期參與跨家庭聚會，她呼籲市民應可免
則免，如要出席也應事先進行快測，結果若呈陽性應
盡快呈報，並避免參與活動。如有病徵，即使快測結

果呈陰性，也應避免出席活動。

3間酒吧被罰停業至少7天
食環署與警方前日至昨日凌晨，巡查各區約590間

酒吧及其他餐飲處所，向違反防疫規例的負責人、員

工及顧客採取執法行動。3間酒吧要停業至少7天；有
7間餐飲處所須禁晚市堂食及只限2人一桌，當中4間
被禁14天。此外，食環署與警方向10間處所負責人
展開檢控程序，以及向員工或顧客發出27張定額罰款
通知書。

官員籲市民勸導親友相信科學實證

【香港商報訊】記者戴合聲報道：特區政府創新
科技及工業局局長孫東昨天表示，特區政府正在為
未來 5 到 10 年的香港創科發展制訂清晰的發展方向
和目標，預計在本屆政府上任半年以內會推出，更
好地協調和統籌相關支援政策，引領香港的創科發
展。

孫東：上任半年內推出發展目標
孫東是在香港科技界慶祝中華人民共和國成立73周

年科技論壇上作上述表示的。
孫東表示，政府會秉持 「以結果為目標」理念，按

四個主要發展方向，推動香港創科向前發展。首先，
要完善創科生態圈，協調上中下游相互發展。加大力
度支持香港科學原始創新，會跟研究資助局更緊密地
合作；進一步強化本地大學的基礎科研優勢和 「從零

到一」的突破能力，鞏固在上游的競爭力。至於下游
方面，特區政府將研究制訂香港的科技產業政策，支
持香港優勢產業發展，並吸引海內外科技企業落戶香
港，帶動整個產業蓬勃發展，特別是要為年輕人提供
更多優質的就業機會。

第二，要豐富創科人才庫。加強培育和挽留人
才，用好香港國際化優勢，積極延攬海內外人才，
共同構建全球產學研協同創新平台，把香港建設成
為國際人才高地，為香港的創科發展提供源源不絕
的動能。

第三，要加速香港智慧城市的發展步伐。 「智慧政
府」將是今屆政府在創新科技方面、推動智慧城市方
面一個非常重要的項目，必須加大力度推動有關工
作，切切實實讓市民享受到科技發展為日常生活帶來
的便利，增強市民的獲得感和幸福感。

促進香港與深圳雙城發展
第四，要深化與內地的創科合作，積極融入國家發

展大局。孫東提及正在計劃當中的 「特區中的特
區」，人流、物流、資金流、信息數據流都是暢通
的，並且預計今屆政府任期內，落馬洲河套地區的港
深創科園會盡早投入運營。並將推出更多舉措，支持
港深口岸經濟帶的建設，促進香港與深圳雙城發展，
驅動粵港澳大灣區發展。

香港科技界慶祝中華人民共和國成立73周年科技論
壇昨早透過線上線下形式舉行，吸引逾200名業界人
士出席。孫東與中聯辦教科部副部長葉水球、廣東省
科協黨組成員兼專職副主席范英妍、香港科技界慶祝
國慶籌委會主席團主席黃玉山、立法會議員盧偉國作
為主禮嘉賓出席論壇並致辭。

桌球大師賽及七欖
如期舉行

【香港商報訊】記者戴合聲報道：行政長官李家超
將於下月發表首份施政報告，工聯會舉行 「最期望特
區新班子解決的10大民生問題」網上問卷調查發現，

近七成受訪市民
最期望政府班子
解決的民生問題
是 「盡 快 通
關」。

工 聯 會 8 月 份
以網上問卷形式
調查 「最期望特
區新班子解決的
10 大 民 生 問
題」，收回 2045
份問卷。調查發
現，市民最受關
注的三大民生問
題，分別是 「盡
快 通 關 （1409，
約 69% ） 」 、
「穩定物價，減

輕生活開支負擔（899，約44%）」及 「增加土地房屋
供應，增建公營房屋（792，約39%）」。

工聯會立法會議員陸頌雄表示，數據反映市民對新

一屆政府的熱切期盼，特別是通關問題，希望政府推
出一系列措施，便利市民通關。但當務之急是要穩定
疫情，做好疫情防控工作，保障市民的健康。

五成人希望政府穩定物價
工聯會立法會議員鄧家彪表示，調查反映市民生活

開支負擔沉重，接近五成受訪者期望特區政府能穩定
物價，減輕生活開支負擔。他指出，疫情期間各行業都
受到衝擊，影響經濟發展，再加上就業市場兩極化，社
區上的貧富懸殊問題加劇，就業質素難有改善。他建
議，設立社區脫貧發展隊伍，並促請政府在現有的貧困
線以外，增設 「絕對貧窮」線作參考，全方位量度香港
的貧窮變化，以便政府及扶貧委員會等訂立更精準的扶
貧、減貧措施。以觀塘為例，貧窮人口比例長期居全港
榜首，可考慮作為減貧工作的試點之一。

工聯會觀塘區議員簡銘東認為，政府除了廣泛應用
創新科技以縮短建屋時間外，也應有效釋放土地發展
潛力，例如加快 「長樓齡」的舊樓收樓及重建程序，
以便應對市區老化的問題，並就重建土地作出比例性
的分配規劃，以指定比例興建公屋、居屋、首次置業
單位等。

七成受訪港人最想 「盡快通關」

工聯會一項調查發現，近七成市民最期望盡快通關。 工聯會圖片

【香港商報訊】記者萬家成報道：本港疫情反
覆，社會關注多項國際大型盛事能否如期舉行。文
化體育及旅遊局局長楊潤雄，昨早接受電台節目訪
問時表示，今年10月舉行的桌球大師賽及11月舉行
的七人欖球賽，暫定會如期舉行。他指出，由於兩
項賽事涉及的運動員數目不多，海外運動員抵港後
會接受閉環管理，賽事期間會盡量將運動員及觀眾
距離拉遠，相信感染風險較低。

楊潤雄表示，過去一星期，平均每日有過萬宗確診個
案，在科學考量下，舉辦大型

體育賽事會面對困難，若賽
事期間有多人同時除下口
罩，傳播風險較高。但
若賽事只有少量運動員
參與，其餘人士是觀
眾，風險相對會較低。

港府將循四方向發展創科

圖為2019年香港隊與
愛爾蘭隊比賽情景。
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